

# Taiwán continuará promoviendo su participación en las agencias de la ONU pese al rechazo de la Asamblea

La firme determinación de la Administración del presidente Ma Ying-jeou de promover la participación de Taiwán en la familia de las Naciones Unidas no se va a ver afectada por el rechazo de la moción a favor de tal causa por parte del Comité General, según ha manifestado el propio presidente de la república de China (Taiwán).

En el curso de su reunión celebrada el miércoles 17 de septiembre, el Comité General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) decidió una vez más excluir la mencionada moción de la agenda de discusiones para la 63<sup>a</sup> sesión anual de la Asamblea General de la ONU, que empezó el martes 16 en la ciudad de Nueva York.

La moción fue presentada conjuntamente el 14 del pasado mes de agosto por 17 aliados diplomáticos de Taiwán ante la Secretaría de la ONU, instándola a estudiar la viabilidad de la "significante participación" de los 23 millones de taiwaneses en las actividades de las agencias especializadas de la ONU.

"Es deplorable – ha dicho Ma – que el Comité General haya rechazado tal moción; sin embargo, seguiremos esforzándonos por promover el ingreso de nuestro país en la familia de las Naciones Unidas, ya que ése es el deseo común de todo el pueblo de Taiwán".

Haciendo hincapié en que tanto él como el gobernante partido nacionalista Kuomintang han adoptado una positiva actitud respecto a la participación del país en la ONU, Ma ha recordado que desde el principio de la década de los 90, se ha venido presentando anualmente una solicitud de ingreso en la organización internacional.

Sin embargo, en esta ocasión, a diferencia de la estrategia adoptada en el pasado, "el Gobierno ha adoptado una estrategia pragmática y moderada este año para promover la "significante participación" de nuestro país en las agencias especializadas dentro del sistema de la ONU".

Taiwán fracasó en sus previas solicitudes

anuales de los quince años pasados para buscar la plena membresía a la ONU debido a la obstrucción de China, que persiste en su soberanía sobre Taiwán y amenaza con usar la fuerza militar contra la isla en caso de declarar esta última su independencia formal.

La Organización Mundial de la Salud (WHO, siglas en inglés), la Organización de Aviación Civil Internacional (ICAO, siglas en inglés) y la Organización Marítima Internacional (IMO, siglas en inglés) se encuentran entre las 16 agencias especializadas de la ONU en las que Taiwán espera poder participar.



## Gira del presidente Ma por Latinoamérica



*El presidente dominicano y su esposa*

El presidente Ma Ying-jeou ha realizado durante el pasado mes de agosto una gira por Latinoamérica en la que ha tenido oportunidad de asistir a las ceremonias de investidura de los presidentes electos de Paraguay, Fernando Lugo Méndez, y de la República Dominicana, Leonel Antonio Fernández Reyna, celebradas el 15 y el 16 de agosto,

respectivamente. Esta gira constituye el primer viaje que realiza Ma al extranjero desde la toma de posesión de su cargo el pasado 20 de mayo, y es parte de los esfuerzos del país por consolidar más aún las relaciones con los aliados diplomáticos de Taiwán en esa región.

Lugo, un ex obispo católico, de la Alianza Patriótica para el Cambio, logró una victoria calificada de "histórica" en las elecciones presidenciales que tuvieron lugar el 20 de abril en el país guaraní, poniendo fin al ininterrumpido dominio de la gobernante Asociación Nacional Republicana o Partido Colorado.

Durante su campaña electoral, Lugo dijo que en caso de ser elegido, buscaría desarrollar las relaciones con China, lo cual ocasionó una serie de especulaciones en el sentido de que Paraguay podría trasladar su reconocimiento diplomático de Taipeí a Pekín después de la inauguración de la nueva administración paraguaya el 15 de agosto.

Taiwán y Paraguay han disfrutado de estrechos y sólidos lazos de cooperación en los campos agrícola, tecnológico y médico desde el establecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países en 1957. En la actualidad, el país guaraní es el único aliado diplomático de Taiwán en Sudamérica.

Durante el viaje, el avión del presidente realizó una escala técnica en Panamá, durante la cual Ma tuvo oportunidad de entrevistarse también con su homólogo panameño, el presidente Martín Torrijos Espino, con el que habló sobre el fortalecimiento de los lazos de cooperación entre los dos países y otros diversos temas de interés común.

Después de asistir al banquete-almuerzo ofrecido por Lugo Méndez en honor de los dignatarios extranjeros el día 15, el presidente Ma salió con destino a la República Dominicana para asistir al acto de la toma de posesión del presidente electo Fernández Reyna.